



*“2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista”*

**COMUNICADO 1581**

## **COMPARECE TITULAR DE SECRETARÍA DE BIENESTAR ANTE COMISIÓN DEL RAMO QUE PRESIDE DIP. EVELYN SÁNCHEZ**

- **El secretario Netzahualcóyotl Jauregui desglosa segundo informe de la administración estatal**
- **Destaca el avance en el tema de abatimiento a la pobreza y los programas “Pancita llena corazón contento” y Tarjeta Violeta entre otros**

Mexicali, B.C. viernes 17 de noviembre de 2023.- Ante la Comisión Legislativa que preside la diputada Evelyn Sánchez Sánchez, desglosó el titular de la Secretaría de Bienestar, Netzahualcóyotl Jauregui Santillán, el segundo informe de la administración estatal, destacando son la Política integral de bienestar social, Participación ciudadana, Enfoque territorial y Transparencia y rendición de cuentas, los cuatro ejes rectores.

A pregunta expresa de uno de los legisladores, sobre cuál es el avance que tiene Baja California en el tema de abatimiento a la pobreza y la marginación, y que son unos de los objetivos de la secretaría, respondió el funcionario estatal: “somos el segundo estado, a nivel nacional que fue el que disminuyó más puntos porcentuales en la pobreza, es decir el 9.1 por ciento de personas en Baja California salieron de esa pobreza.

Dijo que son 20 programas que impulsa la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, a través de esta secretaría, y que están diseñados para disminuir rezagos, como el educativo, infraestructura, o de salud en las comunidades más marginadas en Baja California, entre otros.

Con respecto al programa “Pancita llena corazón contento”, mencionó que el acceso a la alimentación de niñas y niños es la prioridad principal, por ello, en coordinación con DIF Estatal, se entregaron 46 millones 426 mil 145 raciones, con una inversión de 1 mil 162 millones 336 mil 407 pesos, en los siete municipios del Estado.

Se apoyó a 4 mil personas adultas mayores de 60 a 64 años con un apoyo bimestral de 2 mil 600 pesos, con una inversión total de 39 millones 500 mil pesos, para atender sus necesidades.

Algunos de los cuestionamientos realizados por las y los diputados, al compareciente, son los relativos al programa de Tarjeta Violeta, Rutas y ampliación del Comunder, Pancita llena corazón contento, Alimentando con el Corazón, Programa Yo Emprendo; y obras de infraestructura, apoyos de rehabilitación a personas con discapacidad en San Quintín y Programa Casa Fuerte, entre otros.

La diputada presidenta de Comisión Evelyn Sánchez, lo interrogó sobre cuál es la cifra del número de programas sociales enfocados, y dónde está la mayor distribución y mecanismos para bajar esos recursos, respondiendo que Tijuana tiene una mayor cantidad de personas de todo el estado y las personas más



*“2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista”*

vulnerables. La mayoría de los programas de la Secretaría de Bienestar, están destinados siempre a atender a las zonas de atención prioritaria.

Y como ejemplo citó que, en coordinación con el DIF Estatal, de los 46 millones de raciones que se sirvieron como parte del programa Pancita llena corazón contento, cerca de 21 millones fueron para Tijuana. En lo que se refiere a la tarjeta violeta de las 72 mil jefas de familia beneficiarias, 32 mil son del citado municipio, donde hay más necesidades, por lo que se destina más presupuesto.

A pregunta expresa de la legisladora, relativa a migrantes indígenas y afromexicanos, en el tema del programa tarjetas violetas, le respondieron que son 687 mujeres indígenas. Y 128 son mujeres con alguna discapacidad.

Participaron en esta sesión ampliada de la Comisión de Asuntos Indígenas y Bienestar Social, además de Evelyn Sánchez, las y los diputados: Michel Sánchez, Daylín García, Rocío Adame, Claudia Agatón, Gloria Miramontes, Alejandra Ang, Julia González, Araceli Geraldo, Juan Manuel Molina y Montserrat Murillo.

Cabe mencionar que, el secretario de Bienestar se hizo acompañar del subsecretario de Mejoramiento Social, Jesús García Castro; del subsecretario de Enfoque Integral, Felipe de Jesús Gamboa; la directora del DIF Estatal, Mónica Vargas, y el director del Instituto de la Juventud, José Francisco Molina.